

熊石地域保育園統合協議の進捗状況について

1 これまでの経過について

統合に係る説明会等の状況	説明・意見交換等	1 1回
	統合アンケート	1回

平成 23 年度	説明及び意見交換（熊石・相沼 各 1 回）
平成 25 年度	意見交換 （熊石・相沼 各 1 回）
平成 27 年度	アンケート実施（未入園児の保護者） 9／16 人回答（賛成 8 人・反対 1 人）
	意見交換 （熊石・相沼 各 1 回）
	合同意見交換 （要望：新園舎の建設・バスの送迎）
平成 28 年度	意見交換 （熊石・相沼 各 1 回） 父母会代表者選出（熊石・相沼 各 1 回）

2 平成 29 年度の状況

(1) 保育園父母会への説明（熊石・相沼 各 1 回）

①父母会入替わりによる代表者の再選出

熊石保育園 3 名・相沼保育園 3 名 計 6 名

②今後の進め方の説明

(2) 父母会代表者会議

【第 1 回（5 月 29 日）】

①これまでの経過

②統合に係る説明会等の状況

③対象児数及び入園児数の推移

④施設等の状況

⑤協議すべき事項（統合時期・新園舎建設・バス送迎）

意見：アンケートの実施の必要性を検討、統合のメリット・デメリットを提示

【第 2 回（7 月 10 日）】

①対象児数及び入園児数の見込み

②保育園運営費

③統合に伴うメリット・デメリット

④統合に関するアンケートについて ⇒ 実施決定

意見：協議状況を保護者に説明してほしい

【第3回（8月31日）】

①保育園統合アンケート結果について【別添資料のとおり】

・対象世帯	保育園入園対象となっている子どもがいる世帯
・アンケート内容	自由記載
・配布世帯数	36世帯
・回収率	52.8% (19/36世帯)
・区分別件数	統合に関すること 11件 送迎バスに関すること 7件 施設整備に関すること 7件 施設整備場所に関すること 8件 保育に関すること 6件 その他 4件 計 43件

②統合時期について（まとめ）

⇒ 平成32年度を目標とする。

③新園舎整備の必要性及び整備場所について

⇒ 【必要性（まとめ）】

- ・両保育園施設の老朽化、アスベスト含有材料の使用に対する対応を考慮し、新園舎整備の必要性がある。

【整備場所（意見）】

- ・新たに整備する保育園の場所は重要。保護者が納得できる場所にするために熟考すべき。
- ・アンケートでは高台の意見がある。津波浸水想定区域である場所に保育園を整備するのは逆行している。安全が大事だ。
- ・安全性と利便性のどちらかを考えるとすれば、新しく整備する園舎は子どもの安全性を考えたい。

④送迎について（意見）

⇒ 専用バスを運行し、運行中の園児の安全を考え、保育士の同乗が必要。

3 今後の対応

(1) 常任委員会への報告 第4回定例会会期中

①保育園統合方針について

(2) 地域への説明 平成30年1月以降

保育園統合アンケート結果

- (1) 対象世帯 保育園入園対象となっている子どもがいる世帯
(保育園に入園している子どもの保護者及び入園していない子どもの保護者)
- (2) アンケート内容 統合に関する意見等の自由記載（別紙）
- (3) 配布世帯数 36世帯
- (4) 配布日 平成29年7月21日（回収期日：平成29年8月4日）
- (5) 回収率 52.8% (19/36世帯)
- (6) 区分別件数 意見等は自由記載であるが、寄せられた意見等を次のとおり区分し、集計を行った。
- | | |
|---------------|--------------|
| ①統合に関すること | 11件 (25.6%) |
| ②送迎バスに関すること | 7件 (16.3%) |
| ③施設整備に関すること | 7件 (16.3%) |
| ④施設整備場所に関すること | 8件 (18.6%) |
| ⑤保育に関すること | 6件 (13.9%) |
| ⑥その他 | 4件 (9.3%) |
| 計 | 43件 (100.0%) |

(7) 区分別内容

- ①統合に関すること 11件

意見で最も多かった事項は「統合に関すること」で全体の25.6%となっている。寄せられた11件のうち、「統合に賛成」との意見は5件、「統合は仕方ない」との意見は6件となっており、回答された世帯には統合に関して理解していただいていると考えられる。内容は次のとおり。

- ・統合に賛成です。
- ・統合希望。
- ・熊石地域の小中学校もすでに統合しており、保育園も統合した方が良いと思って

います。(子ども同士の交流が増えるため)

- ・統合しても良いと思います。小学校へ行っても同じメンバーなので友達はいっぱいいた方が楽しいと思います。
- ・園児の数を見ても統合することには賛成です。早めに。
- ・少子化に伴い保育園を統合することは仕がないことだと思います。
- ・統合は、子どもの数が減ってきており以上は仕がないのかなと思います。
- ・熊石も相沼も子どもの人数が減ってきてるので、統合は仕がないと思います。
- ・園児が減少で統合するのは仕がないと思います。
- ・統合せずに今までどおり2園でいてほしいが、児童数の減少での統合は仕方ないと思う。
- ・1園になるのは仕がないことだと思います。

②送迎バスに関すること 7件

「送迎バスに関するこ」は全体の16.3%となっている。
寄せられた意見の全てが「送迎バスは必要・送迎が心配」との内容であり、統合にあたっては送迎バスを重要視していると考えられる。内容は次のとおり。

- ・統合に関しては不賛成ではないのですが、登園させるということは、たいていご両親が共働きの家庭が多いと思います。そうなったら「送り迎えには少しでも近い方が」と思う父母が多いのでは?通園バスが通るのでしょうか?もし統合する場合は、絶対送迎バスの運行をお願いします。
- ・園児の送迎バスの運行を希望します。
- ・一箇所にするのであれば、どちらにせよ遠方から通園しなければいけない家庭も出てくると思うので、送迎バスは出してほしいと思う。
- ・行事等にしても送迎バスを使わなければならぬ子とそうでない子に対して配慮してほしい。
- ・送迎の時間帯も、できれば2回(2便)に分けてもらえると助かります。(保育時間が2通りに分かれているため)
- ・心配なのは送迎関係だと思います。今保育園に通っていない家庭も含めて話し合いが必要だと思います。
- ・自宅前までの送迎。

③施設整備に関すること 7件

「施設整備に関すること」は全体の16.3%となっている。

寄せられた意見のほとんどが「整備を希望・統合を機に新しく」との内容であり、施設の老朽化に伴い、新たな施設の整備を望んでいるものと考えられる。内容は次のとおり。

- ・園の老朽化が著しいということで、整備、建替え等の検討を願います。
- ・新設希望。
- ・保育園施設もこれを機に新しくしてほしいです。(グランド、ホール等の施設・設備があれば良いと思います)
- ・整備をしっかりやってほしいです。
- ・どちらも古い園なので新しい保育園を建てるのは絶対！！
- ・どちらの保育園も古く、暗く、新しい施設の建設に賛成です。
- ・新築に関して、できる範囲で行えば良いのではないかと思う。(例えば、どちらかの保育園をリフォームする形でも良いと思う)

④施設整備場所に関すること 8件

「施設整備場所に関すること」は全体の18.6%となっている。

寄せられた8件のうち、津波を考慮して高台を望んでいる意見が4件ある一方で、自宅からの通園が現状よりも遠くなる場合の負担を心配する意見が2件寄せられている。また、具体的な場所として「現在の熊石保育園」、「くまいし荘の跡地」、「2地区の中心地」との意見があった。内容は次のとおり。

- ・統合にあたって園を整備する場合、場所は津波のことを考えると現在の熊石保育園が妥当だと思います。(場所を変えるとしても高い所)
- ・海辺の町であるからなるべく高台の場所に建ててほしい気持ちがある。
- ・震災時とかを考えると熊石保育園の場所の方が良いと思います。
- ・場所については、老人ホーム跡地が良いかなと思っています。(歩いてキャンプ場で遊ぶこともできるし、高台なので何かと安心だと思う)
- ・新しい建物を新たな場所に建設してほしいと思います。
- ・熊石側に行くという考え方だけではなく、色々な可能性を示してほしい。
- ・江差方面に働いている親は、預ける場所が大切になってきます。発熱時の対応等も含め、朝の時間が変わることは子どもにとっても大事なことです。
- ・場所を2地区の中心あたりに設置していただきたいと思います。小中学生と違って、まだまだ何かと保護者の行き来が多い中、どちらかに偏るのは負担が大きいかと思

うので。

⑤保育に関すること 6件

「保育に関すること」は全体の13.9%となっている。
「統合後の保育時間」や「職員の減少」等についての不安が寄せられている。内容は次のとおり。

- ・人数が増えることでメリットもあるのだろうが、個別への対応がきちんとしてもらえるのだろうか。
- ・働いている親は、朝は早く預け、帰りは遅く延長保育をしてもらっている状態です。その場合、今後どのようになるのか心配です。
- ・子どもが少なくなってきたので仕方ないとは思いますが、体調不良だったり、帰る時間が変わったりした時、迎えに行きづらいかなとは思いました。仕事で協力してもらっていますが、難しい時もあるので。仕事柄、勤務時間がバラバラな家庭はどうするのかなという疑問もあります。
- ・統合によって保育園の職員数を減らさないでいただきたいです。(より行き届いた保育をしてほしいため)
- ・統合時に誰が残って誰が辞めるのかという不安がある。(先生達)
- ・場所が遠くなるので緊急の場合でも迎えに行くことができない、または時間がかかるので、その場合の対処を考えてほしい。

⑥その他 4件

〔 その他として、上記①～⑤に区分されない意見の内容は次のとおり。 〕

- ・心情的にいえば、相沼保育園が廃止となれば地域から子どもの声が聴こえなくなってしまうようでさみしいし、地域としてもますます衰退が進むのは間違いない。
- ・小中学校の統合もそうだが、保育園と地域の物理的な距離がそのまま心理的な距離に感じてしまう。
- ・いずれ起こることとはいえ感覚的には少々さびしく思う。
- ・統合した後、1園でどこまでもつの?という気はする。